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Öffentliche Sitzung des Technischen und Umweltausschusses  
am 12. November 2018 

 
 
BESCHLÜSSE UND ZUSAGEN 

 

1. Vorberatung Hauhaltsplan 2019; 
Teilhaushalt 4 Nahverkehr und Straßen 

   
 Empfehlungsbeschluss an den Kreistag (einstimmig): 

Dem Entwurf des Teilhaushalts 4 (Haushalt 2019) wird zugestimmt. 

 

Hinweise: 

Kreisrat Kennerknecht bittet, in einer separaten Sitzung des TUA darüber zu 
beraten, auf welchen Kreisstraßen von einer Erweiterung der Straßenbreite auf 
5,50 m abgesehen werden sollte. 

Im Haushaltsplan 2019 sind neben den Kosten für Kreisstraßen auch Kennzah-
len aufgeführt, um eine Vergleich zu anderen Landkreisen ziehen zu können. 
Allerdings setzen sich die Kennzahlen in den Landkreisen unterschiedlich zu-
sammen. Eine Vergleichbarkeit ist nicht möglich. Die Verwaltung wird um einen 
separaten Vergleich zu den Kosten für Kreisstraßen im Bodenseekreis gebe-
ten. 

Des Weiteren wird gebeten, den aktuellen Sachstand des Projektes Radweg 
Allensbach - Kaltbrunn - Markelfingen vorzustellen. 

Im ersten Quartal 2019 sollte zudem die Radverkehrskoordinatorin Frau    
Bierbaum darüber berichten, wofür die Mittel des Budgets in Höhe von 
100.000 € verwendet werden. 

Herr Bendl sagt einen Bericht der Radverkehrskoordinatorin im ersten Quartal 
2019 zu. Auch ein Vergleich der Kennzahlen mit dem Bodenseekreis und eine 
Prüfung der Erweiterungen der Kreisstraßenbreiten auf 5,50 m werden zuge-
sagt. 

In Bezug auf den Radweg Allensbach-Kaltbrunn-Markelfingen sichert der Vor-
sitzende zu, sich für eine Beschleunigung des Genehmigungsverfahrens ein-
zusetzen. 

Kreisrätin Dr. Overlack frägt an, wie der Kreistag dazu beitragen könnte, dass 
die für die Einrichtung eines Landesschülertickets zuständige Stelle beginnen 
könnte, über solch eine Einführung nachzudenken. 

Der Vorsitzende weist darauf hin, dass es sich dabei um ein politisches Thema 
handelt und dass die Fraktionen deshalb im Rahmen ihrer Parteien die Mög-
lichkeit haben, sich dafür einzusetzen. Trotz allem sichert er auch zu, dem Mi-
nister für Verkehr und Infrastruktur, Winfried Hermann, über diese Diskussion 
zu berichten und im Rahmen einer Fachfrage anzufragen, ob das Ministerium 
sachlich über die Einrichtung eines Landesschülertickets, ähnlich wie in Hes-
sen, im Kontext des Landestickets nachdenkt. 

Kreisrat Ellegast bittet um eine separate Erläuterung der größeren zahlenmä-
ßigen „Ausreißer“ bzw. Abweichungen (Kostensteigerung um über 50 %) in der 
Haushaltsplanung 2019 im Vergleich zu den Vorjahren.  

Herr Bendl sichert dies zu. 
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Der Vorsitzende regt an, den Hinweis an den Verwaltungs- und Finanzaus-
schuss (VFA) und den Kreistag zu geben, dass der Ansatz für die Mittel der 
Elektrifizierung der Bodenseegürtelbahn von 1,3 Mio. € auf rund 300.000 € re-
duziert werden könnte. 

Widerspruch erhebt sich aus dem Gremium nicht. Die Verwaltung wird aller-
dings beauftragt zu prüfen, ob auch mit 300.000 € das vorangebracht werden 
könne, was der Landkreis in 2019 für die Bodenseegürtelbahn geplant hatte. 
Erst wenn dieses Ergebnis der Anregung des Vorsitzenden entspricht, wird 
dieser Hinweis an den VFA weitergegeben. 

 

2. Haushalt 2019; 
Planung für die Unterhaltung der Gebäude und baulichen Anlagen 

   
 Empfehlungsbeschluss an den Kreistag (einstimmig): 

1. Dem Ansatz für den Bauunterhalt an den Liegenschaften des Land-
kreises (Schulen und Dienstgebäude) in Höhe von 3,93 Mio. EUR so-
wie für die Unterhaltung der Grundstücke und baulichen Anlagen im 
Bereich Asyl in Höhe von 783 TEUR wie im Entwurf des Teilhaushal-
tes 5 (Haushalt 2019, Ergebnishaushalt) für den Bereich 5.112 Hoch-
bau und Gebäudemanagement veranschlagt, wird zugestimmt.  

Diese Mittel verteilen sich wie folgt: 

Schulen 2,46 Mio. EUR 

Dienstgebäude 1,47 Mio. EUR 

Asyl 783 TEUR 

Insgesamt werden damit im Haushalt 2019 Mittel in Höhe von 4,713 
Mio. EUR für den Bauunterhalt eingeplant.  

Im Bereich Schulen sind Zuwendungen in Höhe von 170 TEUR aus 
dem Schulgebäudesanierungsfond des Bundes veranschlagt.  

2. Dem Ansatz für Investitionen in Baumaßnahmen im Bereich der Schu-
len und Dienstgebäude in Höhe von 2,825 Mio. EUR wie im Entwurf 
des Teilhaushaltes 5 (Haushalt 2019, Finanzplan) für den Bereich 
5.112 Hochbau und Gebäudemanagement veranschlagt, wird zuge-
stimmt. Für Investitionen im Bereich Asyl wird ein Ansatz in Höhe von 
1,5 Mio. EUR (Wegfall der Maßnahme Kasernenstraße) veranschlagt. 

 

Hinweise: 

Kreisrätin Netzhammer bittet um eine Auflistung der umgesetzten Maßnahmen 
des Bauunterhaltes an Schulen der letzten drei Jahre. Diese könnten in der 
kommenden Sitzung des Kultur- und Schulausschusses am 19. November 
2018 vorgestellt werden. 

Frau Seidl sichert dies zu. 

Kreisrat Dr. Hahn regt an, die Überschrift dieser Vorlage, die dann abschlie-
ßend im Kreistag beraten wird, zu erweitern, denn neben der erwähnten Pla-
nung für die Unterhaltung der Gebäude und baulichen Anlagen ist im Sachver-
halt u. a. auch der Neubau des Berufsschulzentrums Konstanz enthalten. 

Der Vorsitzende sichert dies zu. 
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3. Hohentwiel-Gewerbeschule Singen; 
Sanierung Dachfläche und Klassenzimmer (1. BA Erneuerung Fenster) 
Vergabe Fenster- und Zimmererarbeiten 

   
 Beschluss (einstimmig): 

Die Aufträge für die Gewerke Fensterbau und Zimmererarbeiten werden 
an den jeweils wirtschaftlichsten Bieter wie folgt vergeben: 

Fensterarbeiten   Firma Schöttle Fensterbau GmbH      158.170,52 EUR 

    78224 Singen 

Zimmererarbeiten   Firma Joos GmbH & Co. KG      166.245,03 EUR 

    78359 Orsingen 

 

4. Berufsschulzentrum Radolfzell; 
Auftragsvergabe Rückbauarbeiten altes Werkstattgebäude 

   
 Beschluss (einstimmig): 

Der Auftrag für das Gewerk Rückbau der alten Werkstatt wird an den wirt-
schaftlichsten Bieter vergeben: 

Firma Heinrich Teufel, GmbH & Co.KG, Straßberg               307.393,66 EUR 

 

5. Berufsschulzentrum Radolfzell; 
Bau eines Gewächshauses 

   
 Beschluss (einstimmig): 

Dem Neubau eines Gewächshauses für die Gärtnerausbildung am BSZ 
Radolfzell auf dem Gelände der alten Werkstatt wird zugestimmt.  

 

6. Verschiedenes - Bekanntgaben - Anträge - Wünsche 
  

6.1. Ausschreibung Regionalbusverkehre 2019; 
aktueller Sachstand 

   
 Der Vorsitzende berichtet. 
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